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ATA Nº 94ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CEDRS 

 

ATA DA REUNIÃO: 94a Reunião Ordinária do CEDRS  DATA: 02 de julho de 2013 

INÍCIO: 9h50 TÉRMINO: 12h40 

LOCAL: Auditório Anexo SEAG  

 

Secretário Executivo: Clésio Antônio Brandão 
Relator: Letícia Maria Schneider Duarte 
  

 

1. PARTICIPANTES 

1.1. Presentes 

(T) Conselheiro-Titular (S) Conselheiro-Suplente (C) Convidado (O) Outros 
(P) Presidente (SE) Secretário Executivo (R) Relator  

  

Entidade Representante Telefone E-mail Classe 

SEAG/GEAF Clésio Antônio Brandão (27) 3636-3717 clesio@seag.es.gov.br SE 

SEAG/GEAF Letícia Maria Schneider Duarte (27) 3636-3689 leticia@seag.es.gov.br R 

INCAPER Maxwel Asis de Souza (27) 3636-9888 maxwel@incaper.es.gov.br T 

IDAF José Olavo Bellon (27) 3132-1564 jbellon@idaf.es.gov.br T 

CEF Antônio Carlos Nicchio (27) 9942-0955 antonio.nicchio@caixa.gov.br T 

BB Samuel Valandro (27) 3331-2639 super.es@bb.com.br S 

BNB Marcus Louriçal Neves (27) 3134-8100 mlneves@bnb.gov.br T 

SFA/MAPA Sara Hoppe Schröder (27) 3137-2752 sara.hoppe@agricultura.gov.br S 

DFDA/MDA/ES Josean de Castro Vieira (27) 3185-9058 josean.vieira@mda.gov.br T 

INCRA Ricardo Muniz Stroglio (27) 3185-9050 ricardostroglio@vta.incra.gov.br T 

FAES Murilo Antonio Pedroni (27) 3185-9215 murilo@faes.org.br T 

FETAES Reginaldo Armelao (27) 9933-2142 armelao@terra.gov.br T 

APTA Demétrius de Oliveira Silva (27) 9810-2098 demetrius@apta-es.gov.br S 

MEPES Geovani Bissa Meriguete (27) 3536-1151 geovani.meriguete@mepes.org.br T 

UNICAFES Valdemar Flegler (27) 9608-3130 caf.smj@hotmail.com S 

RECOTES Manoel Bueno dos Santos (27) 8848-6459 aspejpesca@yahoo.com.br T 

RECOTES Leonisio Pereira de Souza (27) 9974-3905 leonisio.souza@bol.com.br S 

COPABI Klaus Almeida (27) 37511196 klausalmeida25@yahoo.com.br C 

Secretário Agric. 
Mucurici 

Ermelando Pipper (27) 97237535 ermelandopipper@hotmail.com C 

Secret. Itaguaçu Virgílio Braz Fernandes (27) 9975-0353 agricultura@itaguacu.es.gov.br C 

Itaguaçu Nelson Alves (27) 9947-6210 aafcci@yahoo.com.br C 

Secretário Agric. 
Marechal 

Ubaldino Saraiva (27) 3288-3303 ubaldinosaraiva@gmail.com C 

Secret. Marechal Cesar Abel Krohling (27) 3288-1215 cesar.kro@incaper.es.gov.br C 

Secret. Marechal Valério Monteiro (27) 3288-1215 valério_monteiro@hotmail.com C 
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 Cleber Antonio Almeida (27) 9800-2841  C 

Incaper/Marilandia Elio Jose dos Santos (27) 3724-1264 marilandia@incaper.es.gov.br C 

P.M.  Marilandia Fabio Camatta (27) 9994-0892 pmm_semadr@yahoo.com.br C 

SEAG / GAO Decimar Schultz (27) 9724-9662 orgânica@seag.es.gov.br C 

Articuladora  Talita B. M. Saleme (27) 8129-0800 talitabmsaleme@gmail.com C 

MDA Rodrigo Beccheri Cortez (27) 3185-9058 dfda-es@mda.gov.br C 

SEAG/GAFRF Rainer Bonzano Comper (27) 3636-3687 comper@seag.es.gov.br C 

2. EXPEDIENTE 

Distribuição de cópias dos seguintes documentos:  

Ata da 93ª Reunião Ordinária do CEDRS. 

Ata da 66ª Reunião Ordinária da Câmara Técnica de Política Fundiária 

Ata da 45ª Reunião Ordinária da Câmara Técnica de Infraestrutura Produtiva 

 

3. PAUTA DA REUNIÃO 

I PARTE: 

 Palavra do Presidente – Secretário de Estado da Agricultura (5min) 

 Palavra dos Conselheiros  

 

II PARTE: Ordem do dia 

 

   Aprovação da Ata 93ª Reunião Ordinária do CEDRS; 

 Deliberação sobre os encaminhamentos da Câmara Técnica de Política Fundiária; 

 Deliberação sobre os encaminhamentos da Câmara Técnica de ATER; 

 Deliberação sobre encaminhamentos da Câmara Técnica de Infraestrutura Produtiva;  

 Assuntos Gerais 

 

4. PALAVRA DO PRESIDENTE 

 

4.1. Verificado o quórum (anexo I), o Secretário Executivo do CEDRS, Clésio Antônio Brandão, 
agradeceu a presença de todos, e justificou a ausência do Secretario Enio Bergoli. Após o Secretario 
Executivo, apresentou os pontos da pauta, dando por aberta a reunião. 

 
5. PALAVRAS DOS CONSELHEIROS 
 
5.1. O Conselheiro Samuel Valandro fez uma apresentação sobre o Plano Safra 2013/2014 – Principais 

Alterações (anexo II). 
 
5.2. O Conselheiro Manoel Bueno informou que o setor de pesca não conseguiu discutir o setor 

pesqueiro. Que não há um representante na Comissão Organizadora Estadual – COE para reunião 
em Brasília. 

 
5.3. Rodrigo Cortez informa que não tem como retirar nem incluir delegados devido às regras e o decurso 

de prazo. 
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5.4. O Secretario Clésio Brandão destacou que, todos os conselheiros deveriam ter participado de pelo 

menos uma reunião territorial (comunicado previamente via email), e apenas nove Conselheiros 
compareceram, e serão considerados delegados natos. Informa ainda que há a possibilidade da 
pesca participar como participante. 

 
5.5. O Conselheiro Reginaldo convida a todos para participarem da 9ª Feira da Agricultura Familiar e 

Reforma Agrária do Espírito Santo – FEAFES, com início no dia 5 de julho às 16h00. Será um evento 
voltado para a agricultura familiar e solidária. 

 
5.6. A convidada Talita Saleme se apresenta como Articuladora Estadual dos Territórios, que 

acompanhará todas as conferências e conselhos. 
 
 

6. APROVAÇÃO DA ATA 
 

6.1. De posse da palavra, o Secretario Executivo colocou em votação a Ata da 93ª Reunião Ordinária do 
CEDRS. Devido a problemas técnicos, houve uma perda de alguns assuntos relatados na reunião, 
adiando a aprovação para a próxima reunião do conselho, para que os próprios conselheiros possam 
encaminhar por email, as falas que não foram registradas.  

 
 
7. DELIBERAÇÃO SOBRE OS ENCAMINHAMENTOS DA CÂMARA TÉCNICA DE POLÍTICA 

FUNDIÁRIA  
 

7.1. Com a ausência do Conselheiro Bráz para apresentação, foram levantados alguns pontos da última 
reunião da Câmara Técnica de Política Fundiária: 

 
7.2. O Conselheiro Jota questiona o impasse técnico entre a UTE e o Conselho, e que o IDAF vem 

apresentando relatórios técnicos, não levando em conta a situação de cada família. No caso 
específico de Domingos Martins, o técnico da UTE não quer assinar, sendo que já foi aprovada pelo 
CEDRS. A UTE deve encaminhar a proposta para o Banco se o CEDRS aprovar independente de sua 
posição inicial, pois o Conselho e a Câmara Técnica aprovaram a proposta. 

 
7.3. O Conselheiro Bellon relata que, segundo o técnico da UTE, Daniel, se o laudo não for favorável não 

encaminhar para a Câmara Técnica, só que, no parecer, o laudo aparece como favorável apenas com 
algumas restrições. É preciso que haja uma revisão da proposta. 

 
7.4. Rodrigo Cortez argumenta que, laudo favorável ou não pode ser questionado. O Conselho pode ou 

não aprovar. É ele que define o que vai passar o não. É necessário debater mais as ressalvas, ver a 
viabilidade e, deverá haver um debate com a UTE, Câmara Técnica e Incaper para reunião com o 
IDAF para melhor acompanhamento nas visitas técnicas. 

 
7.5. O Conselheiro Reginaldo informa que foi determinado pelo Conselho quais os procedimentos. A 

Câmara Técnica é um instrumento de apoio. Conselho Municipal, Câmara Técnica e equipe do IDAF 
só encaminhariam para o Conselho projetos possíveis de serem aprovados. A restrição tem que ser 
corrigida no próprio município. 

 
7.6. O Conselheiro Leonisio concorda com a idéia do Ubaldino, onde ele sugere que um técnico do 

Incaper, acompanhe o técnico do IDAF nas visitas, para avaliar a capacidade produtiva. 
 
7.7. O Secretário Clésio sugere então que se aguarde a próxima reunião do Conselho, junto com a 

Câmara Técnica de Política Fundiária, o técnico da UTE, Daniel, e um representante do IDAF para 
que sejam dados os encaminhamentos. Justifica que estava em reunião em Brasília, o que o 
impediu de participar da reunião passada da CTPF. 
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7.8. O Conselheiro Samuel cita o parágrafo 1º do regulamento onde cabe a Câmara Técnica de Política 

Fundiária, o MEPES, o INCRA, o IEMA e o BB de participarem das avaliações. Não caberia 
somente a UTE. É preciso repensar a Câmara Técnica como um todo. 

 
7.9.  O Conselheiro Ricardo Stroglio informa que, é por essas questões que o INCRA deixou de fazer 

parte da Câmara Técnica de Política Fundiária. 
 
7.10. O Conselheiro Samuel argumenta que, num trabalho de Política Fundiária, onde ocorre todo um 

processo de levantamento de terras devolutas, é fundamental que a CTPF delibere sobre isso, 
inclusive com a participação do INCRA. 

 
 
8. DELIBERAÇÃO SOBRE OS ENCAMINHAMENTOS DA CÂMARA TÉCNICA DE ATER  

 
8.1. O Conselheiro Maxwel ressalta mais uma vez que, por falta de quórum, não foi realizada a reunião da 

Câmara Técnica de ATER, onde seriam debatidos pontos importantes sobre o novo regulamento da 
Lei de ATER. Nem a Câmara Técnica ampliada se fez presente, o que tem prejudicado 
consideravelmente os trabalhos por não conseguir concluir o regulamento. 

 
 
9. DELIBERAÇÃO SOBRE OS ENCAMINHAMENTOS DA CÂMARA TÉCNICA DE 

INFRAESTRUTURA PRODUTIVA 
 
9.1. O representante da Câmara Técnica de Infraestrutura Produtiva, Rainer Bonzano, relatou que estão 

havendo dificuldades nas deliberações dos projetos, devido à falta de quórum nas reuniões, não 
aproveitando os recursos destinados.  

 
9.2. O Secretário Clésio salienta que as Câmaras Técnicas estão esvaziando. É preciso uma participação 

maior para que se tenham encaminhamentos e não se percam os recursos. 
 

9.3. O Secretário de Agricultura de Itaguaçu, Virgílio Braz Fernandes, informa que existem nove 
associações foram contempladas com secadores e piladores de café. O Conselho Municipal aprovou 
as estruturas para a implantação das máquinas. Existe uma Lei Municipal de uso de comodato, onde 
esses equipamentos são monitorados pela Prefeitura e caso haja mau uso, são remanejados para 
outra associação. 

 
9.4. O Conselheiro Reginaldo pergunta se esses equipamentos serão colocados nãos associações, se os 

terrenos são de domínio público ou de só um agricultor. 
 
9.5. O Secretário de Itaguaçu responde que é sob regime de comodato e que todos agricultores do 

entorno das associações podem utilizar. 
 
9.6. A Conselheira Sara questiona como é feita essa seleção das associações a serem contempladas. O 

ideal seria a publicação de um edital para que as associações apresentassem as necessidades e a 
capacidade de gerenciar o bem, para que a questão não se limite ao fator político, mas a real 
necessidade dos agricultores. 

 
9.7. O representante da Câmara Técnica de Infraestrutura informa que muitas associações estão sendo 

prejudicas em função das prefeituras que não firma os convênios por estarem pendentes com o 
Estado (prestação de contas, etc). 

 
9.8. O Secretário Clésio informa que é necessário implementar um projeto para o próximo ano, onde os 

Conselhos Municipais qualifiquem as demandas dos Municípios. 
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9.9. O representante da Câmara Técnica apresentou os projetos da infraestrutura, com a participação 
de alguns Secretários de Agricultura dos Municípios, conforme apresentação no anexo III. 

 
9.10. O Conselheiro Leonisio, após aprovação de aquisição de um veículo tipo Van para o Município de 

Marechal Floriano, seja aprovada para todos os municípios do Estado. 
 
9.11 – Resultado da aprovação dos projetos de Infraesturutra Produtiva: 
 

 Município de Itaguaçu : aprovado com uma abstenção 
 Município de Marilândia: rejeitado com duas abstenções 
 Município de Mucurici: aprovado  - três votos contra e duas abstenções 
 Município de Marechal Floriano : aprovado com dois votos contras e uma abstenção  

 
10. ASSUNTOS GERAIS 

10.1. Reunião dia 08/07 – às 14h no Auditório do Incaper 
         Reunião da Câmara Técnica de ATER 

   Pauta: Versão Final da Lei de ATER 
 
10.2. Dia 23/07 – 13h300 
   Reunião da Câmara Técnica Ampliada 
   Local : Santa Teresa 
   Pauta: Apresentação da versão final da Lei de ATER 
 
10.3. Dia 09/07 – 08h30 
   Reunião Técnica do Plano Safra 
   Local : Auditório do Incaper 
   (Convite feito pelo Conselheiro Josean) 
 
10.4. Dia 11/07 – 08h30 
   Reunião sobre a revisão do Planejamento ES 2030 – Agricultura Familiar 
   Local : CALIR 
   (Convite feito pelo Conselheiro Maxwel) 
 
10.5. Dia 26/07 
   Dia de Campo sobre o Café 
   Local: Sítio Evaldi – Marechal Floriano 
 
10.6. Dia 25 a 30 de julho 

Festa Emancipação Política de Muniz Freire 
(Convite feito pelo Conselheiro Leonisio)  

 
10.7. Dia 10 a 13 de julho 
   36º Concurso Leiteiro de Itaguaçu 
   (Convite feito pelo Secretário de Agricultura de Itaguaçu) 

 

Finalizada a reunião 12h40. 

 

11. PRÓXIMA REUNIÃO – 95ª Reunião Ordinária do CEDRS 

11.1. Data: 06 de agosto de 2013 

11.2. Horário: 9h00 

11.3. Local: auditório do Anexo da SEAG  


